

# EL GUANACASTE

V || San José, C. R., Setiembre de 1959 || Directora: OTILIA V. DE SANTANA || Apdo. 1165 || No. 58

## Nuestra Enseñanza Media

POR PLINIA DELGADO

Actualmente, se está llevando a cabo un minucioso estudio con respecto a la situación crítica por que ésta pasando nuestra "enseñanza media".

Se piensa que la deficiencia se puede remediar, mediante el aumento de un año al curso que hoy es de cinco. Muchas opiniones hay al respecto: unas que votan a favor del proyecto, otras en contra, y otras más que exponen su mejor idea para llegar a un feliz término.

Me he enterado de que muchos de los excelentes profesores con que cuenta nuestro país, está realizando reuniones en las cuales discuten la mejor manera de ponerle la solución al problema.

También me he enterado de que muchos padres de familia están muy preocupados; pues siendo la mayoría de ellos pobres, alegan que es mucho gasto un año más, para ver a sus hijos

Pasa a la Pág. 5

## 15 de Setiembre!!

Celebraremos una vez más el día glorioso de la Independencia. En el calor del patriotismo cada cual ofrezca lo que puede, a la Patria. Nosotros sólo podemos ofrendarle las páginas de este periodiquito, todo él inspirado en el bien de los costarricenses.

«El Guanacaste» es una modesta ofrenda y a la vez un titánico, esfuerzo que Andrés Santana dedicó a su Provincia y a la vida nacional. En este mensuario puso alma vida y corazón; aquí dejó lo mejor de su voluntad y su pensamiento. Por eso sus familiares, empeñados en continuar su obra que consideramos necesaria, aramos cielo y tierra para hacerla prosperar. Aquí tienen los guanacastecos un periódico que es suyo, para que digan lo que piensan, para que expongan su deseo y den sus quejas. «El Guanacaste espera sugerencias y asistencia de los amigos. A menudo deseamos que alguien delibere por nosotros, y dé colorido nuevo y sabor al pan que ofrecemos, para hacerlo más apetitoso y más buscado.

Estamos abriendo una sección para niños, para estímulo de su imaginación creadora, y como ayuda al hogar. Consideramos obligación de los mayores dar ocupación a la fantasía de los niños, para encauzarla y evitar peligrosos desvíos. Modestamente iremos contribuyendo a dicho propósito y demostrando de modo práctico que los hechos son de más valor que las simples palabras. De los lectores depende que los niños aprovechen el esfuerzo que les dedicamos.

La Dirección

## Dolor en los corazones costarricenses

¡HEMOS perdido un gran elemento!... Se nos ha ido un hombre todo amor, bondad y caridad cristiana. Costa Rica entera llora la partida del Excelente Monseñor Don Rubén Odio Herrera.

El periódico EL GUANACASTE enluta sus páginas colocando una nota de duelo por aquél que fue y seguirá siendo el digno ejemplo de lo que debe llamarse supremo amor, bondad y caridad cristiana.

La Dirección.

## A Don Andrés Santana Campos

Marchaste por el camino que Dios te señaló, siempre erguido y optimista. Tu cruel enfermedad física no fue obstáculo para tu progreso espiritual, al que considerastes lo primero en tus cosas. Así, tropezando unas veces, airoso por los triunfos en otras, pudiste conducirte por el buen sendero que habría de llevarte a la meta: «Perfecta comprensión para con tus semejantes en loor al Divino Maestro.»

Fuiste digno ejemplo para todos aquellos que, víctimas de sus padecimientos físicos, se dan por vencidos y abandonan su lucha de complacer a Dios. Hasta el último de tus momentos de vida diste el fiel ejemplo de soportar los sufrimientos con paciencia y resignación. Al momento de expirar, quedaste sereno, con tu faz tranquila esparciendo reflejos de lo que fue tu alma toda llena de amor y de dulzura.

Ese rostro tan despejado y apacible hablaba a tus hijos y a tu querida esposa como diciéndoles:— «Me ha llamado el Juez Supremo... he logrado alcanzar la meta y cumpliendo mis deberes para con Dios y mis semejantes; hacia El me dirijo. Junto a El velaré por ustedes, junto a Ustedes estaré siempre que me necesiten...».

Sí, tu serenidad hablaba mucho y daba el claro reflejo de como siempre cumplistes todos tus actos, sin ninguna turbación moral.

Seguirás siendo siempre el orgullo de tus hijos, y ellos en agradecimiento a tu gran bondad y abnegación han obedecido fielmente a tu mandato; ellos y tu esposa cariñosos te llaman cada vez que te necesitan y tu llegas a ayudarles. Hace un año, este diez de Setiembre, que marchaste junto a tu Señor, tus hijos y tu esposa, lejos de sufrir tu ausencia material, agradecen tus favores porque has cumplido tu promesa... «Hijos míos, querida esposa,

Pasa a la Página 4

## SECCION PARA LOS NIÑOS

15 de SETIEMBRE. — INDEPENDENCIA DE COSTA RICA

## DRAMATIZACION

En Recuerdo del distinguido Profesor guanacasteco  
Don Virgilio Caamaño Aráuz

AURISTERA C. DE JIMENEZ

Personajes: Amira, Rolando y Edmundo, hermanos escolares. José Daniel el padre y Aurora la madre.

Esoena en el comedor de la casa. Rodolfo y Edmundo cortan papel de color en la mesa, para los faroles que llevarán ambos en el desfile del 14 de setiembre por la noche, entra Amira con una ollita.

Amira—Esto de hacer goma para los faroles me aburre!  
Rodolfo—Ah... él... a las mujeres todo les aburre.

Edmundo—(con sorna) Qué harían éstas, sin los hombres.

Am—Bueno, ya! Aquí está esto. Bien especita la goma.  
(Entra el padre con las armazones de los faroles)

Padre—Aquí están. En un momento habrá farolitos. Pero temo que la lluvia nos vaya a deslucir la fiesta.

Madre—(entrando) Apostaría a que no saben quien fue el primero que organizó estos desfiles. Te acuerdas, José Daniel?

P—Pues... nó!

M—Somos muy olvidadizos para lo bueno!

R y E—Quién los inventó, mamá?

M—Un excelente profesor del Liceo de Costa Rica, don Ramiro Agullar.

P—Ya me acuerdo. Ese año, él y los liceístas nos dieron la gran sorpresa. Cuadras y cuadras de faroles en un solo gusano de colores. Y qué alegría de todos los que fuimos a verlo!

R—Y don Ramiro está preparando la d, este año?

M—Desde el alelo debe estar viéndonos trabajar, Murió hace muchos años.

A—(entrando) Necesitan más goma?

Ed—Nó... ya están. Mira que lindos quedaron. Coge uno y marcha. Tan tarán tan.

P—Lo que sí podías hacernos es un refresquito de limón o de naranja.

M—Voy a ayudarte. (Salen)

R—Y yo voy por las galletitas. (Sale)

E—Para venir comiéndotelas!

P—(Acariciándole la cabeza) Mundito no seas mal pensado. No seas peleoncillo. (Quedan solos).

E—Nos falta otra tarea, papá, las banderitas de la calle.

P—Esas se quedan para mañana. Necesito buscar una escalera para ponerlas bien alto.

Ed.—Cómo va a lucir la calle llena de banderitas de Costa Rica.

(Entran Aurora, Amira y Rodolfo con el refresco. Mientras lo toman...)

R—Mañana tendremos Asamblea en la Escuela.

M—A qué hora?

R—Creo que a las diez. El Maestro de Música nos enseñó el Himno Nacional y el Saludo a la Bandera. A mí me toca ser el abanderado.

A—(con burla) por bueno.

R—Por algo será.

Ed—Por langaruto.

P—Mundito... Mundito...

M—Y qué más habrá?

P—Ya sé. Una maestra hablará de la Independencia.

R—Exactamente. Y luego recitaremos en coro una oración.

A—Recítala, pues.

R—(de ples y con énfasis) Señor, Señor! Ayúdanos a ser buenos para servir a Dios y a la Patria. Ahora somos niños, pero pronto seremos hombres. Ahora estudiamos mucho para estar preparados cuando nos toque servir. En las escuelas está repartida la Patria del futuro. Ayúdanos a ser cultos y virtuosos. (Aplausos)

M—(recogiendo la mesa). Apúrense a recoger las cosas y a poner orden. Que todo quede limpio como yo lo tenía.

Ed—Los recortes de papel y la goma son para mí.

M—Pero te los llevas lejos. Al corredorcillo, (Amira y Rodolfo salen con los trastos y quedan solos Aurora y J. Daniel.

P—(Abraza a Aurora) Tengo fe en que le hemos dado buenos hijos a la Patria.

M—Dios lo quiera.

# farmacia

## Dr. M. Fischel Ltda.

### Teléfonos

# 1842 :: 4877

## DE MORAVIA...

## La triste historia de un yigüirro de montaña

Dedicado con todo cariño y respeto al Magisterio Nacional:

En una floresta atravesada por el río Ipís, en los suburbios del distrito de San Vicente, hoy cabecera del Cantón de Moravia, en un verano y veoldo de las selvas, apareció un yigüirro de montaña llamando poderosamente la atención del vecindario y transeuntes cuando por las tardes dejaba oír sus melodiosos cantos. Fué tanta la novedad, que todas las tardes podíamos ver las caravanas de hombres, mujeres y niños que en los alrededores se tendían sobre el verde zacate, la fresca hierba, o sentados en los troncos de árboles o piedras, dondese extasiaban oyendo los gorjeos de aquel cantor de las selvas. Este fué motivo para que, infinidad de cazadores de aves, con sus trampas provistas de todo, las colocaran en la cumbre de los altos árboles, las que semejaban, bandadas de palomas, al alzar el vuelo, sin resultado alguno, porque no la pudieron cautivar. Una tarde, cuando el rutilante astro del día, con sus dorados rayos y sobre las nubes dibujaba un crepúsculo vespertino, en tanto que la canora ave saludaba al Creador del Universo, se oyó la detonación producida por

una arma de fuego, al instante mismo que de la cumbre del árbol se desplomaba y caía herido por un perdigón aquel yigüirro, tiñendo con su sangre las márgenes del riachuelo, mientras que entre las malezas aparecía la silueta de un joven cazador, que con escopeta en mano, recogía del plé del árbol, lo que consideraba un trofeo, quien con aire sonriente, atravesó por enmedio de la muchedumbre llevando en sus manos la agonizante ave, que al abrir su pico, parecía perdonar al que por un egoísmo o instintos criminales, manchaba con su sangre las manos del victimario, mientras que en los rostros de los allí presentes, con semblantes tristes rodaban las lágrimas, y en otros, gestos de venganza, que lo obligaron a bajar la vista y a sufrir la mayor humillación.

Esta es la verdadera historia de un yigüirro de montaña.

Virgilio Rodríguez B.

Guadalupe, Julio de 1959.

Afectuosamente a don Virgilio Rodríguez B., correspondiéndole, muy agrdecida, con otra anécdota.

Auristela C. de Jiménez

En San Vicente de Moravia había un hogar ejemplar, formado por el patriarca don Gerónimo Rodríguez y su santa esposa doña Gregoria. De sus hijos recuerdo a Niofa, mi compañera de escuela, y a Virgilio, un poco mayor. Era cura párroco de San Vicente el presbítero José Daniel Carmona Briceño, distinguido guanacasteco, delgado, moreno, ojos verdes, muy activo, muy celoso de la gloria de Dios; tanto que era el inteligente compañero del señor obispo Thiel, en sus visitas a los indios guatusos; tanto que se ha dado su nombre a la Colonia Carmona. Aquí la anécdota.

Se acercaba la fiesta del Corpus. Comenzó la actividad para poner altares en las cuatro esquinas de la plaza. Uno era del Padre Carmona. Se representaría la escena de Abraham en el momento de sacrificar a su hijo Isaac y ser detenido por el Angel. Virgilio Rodríguez era Abraham. Yo era el Angel. La víspera debía efectuarse el último ensayo en casa del Padre. esperamos y esperamos a Virgilio. hasta que llegó jadeante con la excusa de que el peluquero lo había atrasado; y mondo como un jocote! Ni un pelo le había dejado la «numero cero». Cuando expresamente le habían dejado crecer el pelo para encanecérselo con Harina! A esas horas, dónde conseguir una peluca? Qué carreras las de doña Mento, la buena madreita del Padre Carmona y su mano derecha en los menesteres de la Iglesia!

Cuánto se quiso en San Vicente al Padre Carmona, y cómo lo recuerda la vieja generación.

San José, Setiembre de 1959.

## Emancipación de la Mujer Griega

Continuación.....

Esos mismos frescos de Cosos, nos señalan el hecho de que la mujer griega poseía una fortaleza muscular tan igual a la del hombre, pues participaba en los deportes difíciles y peligrosos, tales como el de tomar de los cuernos a un toro para apoyarse sobre ellos y dar una voltereta sobre el lomo del animal desmontando luego por la cola. El mismo hecho de que ellas ciclaran como sacerdotisas mientras los hombres figuraban como acólitos y músicos, nos revelan la importante personalidad femenina sobre su opuesto.

Aún tenemos más. Cuando los hombres griegos tenían que partir a luchar a otros

lugares, dejaban las poblaciones al cuidado de mujeres las que tenían que estar alertas a defender su ciudad, sus niños, y ancianos. Al respecto tenemos la historia de que cuando los espartanos tuvieron que ir a combatir a Creta, el Rey Pirro de Epiro asedió su ciudad; durante la noche, las mujeres cavaron una fosa ancha y honda delante de las murallas y por la mañana, cuando Pirro se lanzó al ataque con sus soldados, éstos confiados en tomar la ciudad fácilmente cuando sólo estaba guardada por mujeres, niños y ancianos, se vieron deteoidos por el foso, y Pirro debió abandonar su pro-

Pasa a la Página 6

Compre sus MADERAS

en ALAJUELA

DEPOSITO

San Agustín

TELEFONO 448

## Salvador Villar.

Honra de Guanacaste. Hijo dilecto de la Provincia. En él, en el limpio espejo de su vida puede mirarse la nueva generación para imitarlo. Porque fue ejemplo de pulcritud, de decencia, de esfuerzo, de bondad. A nadie que lo conoció declmos esto porque bien sabido lo tiene. Quien lo conoció lo estimó; en cada una de las actividades que desarrolló; en cada puesto destacado que ocupó. Para los que no lo conocieron nos basta decir: era un MAESTRO. Procedió siempre como el verdadero maestro ejemplar, donde convergen toman vida las virtudes ciudadanas.

«EL GUANACASTE» se honra honrándolo.

*La Dirección*

## A Don Andrés Santana

Viene de la primera página

me ha llamado el Juez Supremo... he logrado alcanzar la meta y cumpliendo mis deberes para con Dios y mis semejantes, hacia El me dirijo. Junto a El velaré por Ustedes, junto a Ustedes estaré siempre que me necesiten...."

MESS

# Glosario Agrícola

## La vaca jersey

La vaca jersey es verdadera ama de cría de la raza humana. Es una nodriza que alimenta millones de seres humanos—niños y adultos—que, con la deliciosa leche, cual néctar de los dioses, plétórico de proteínas, nutre y regenera al hombre en sus diferentes edades.

## El automóvil

Es el automóvil o «carro», una de las grandes maravillas del Siglo XX,—el siglo de las luces. Inventado por Ford y Frank Duryea, presta grandes servicios a la agricultura en sus diferentes tipos: carro corriente, autocamión, jeep, etc., etc.,

## El Cocotero.

En justicia, el cocotero, merece el título real de «Rey de las «palmáceas».

El paisaje tropical se engalana en las orillas del mar, donde el maravilloso cocotero se mece al soplo cólico de las brisas marinas.

«Cocos nucifera» lo denominó el gran Linneo. Es la elegante palmera que nos proporciona el coco, la fruta por excelencia.

## El ordeño vacuno en Nueva York.

El ordeño, es decir, la operación laboriosa de extraer la leche de las vacas, se efectuaba a miles de vacas en los establos de Nueva York a mano, por centenares de «operarios ordeñadores». El sistema fué reemplazado por rutinario y empírico, por otro, moderno y muy rápido, empleando las máquinas ordeñadoras eléctricas cuyas plantas establecidas en las cataratas del Niágara, suministran la corriente eléctrica a los establos modernos.

Las cataratas del Niágara tienen una potencia enorme, equivalente a 10,000,000 (diez millones) de caballos de fuerza.

## El cultivo de la caña de azúcar.

Tan sólo la mecanización de los suelos y los nuevos métodos de cultivo, pueden hacer que la caña de azúcar—la prodigiosa gramínea tropical, oriunda del Asia del Sur—compita con la remolacha, su progresista rival.

## La bondad del café.

Sidney Smith, el gran escritor y pensador norteamericano, expresó una vez: «Si se desean mejorar las facultades naturales, tómese café, es el brebaje intelectual por excelencia.»

En verdad, el café es un

# RUDGE

*Britain's Best Bicycle*



Distribuidores Exclusivos  
para Costa Rica

## Agencia de Bicicletas RUDGE

Apartado 1798 - Teléfono 5754

Paseo de Los Estudiantes

## Nuestra Enseñanza

Viene de la Primera Página

convertidos en ciudadanos instruidos y educados.

Pienso que si estos distinguidos profesores tienen razones bien fundadas de su proyecto, además de clasificadas las ventajas que se han de lograr con el proyecto les sería conveniente se sirvieran describir una serie de puntos en los cuales expliquen claramente esas ventajas— así como lo han venido haciendo aquellos profesores y que no estando de acuerdo con dicho pro-

Suscríbase al periódico "El Guacacaste"

pósito, han descrito las desventajas enumerando y especificando su inconvenientes para que los padres de familia comparen unas y otras razones y estén tranquilos, de acuerdo en lo que se deslida posteriormente.

En particular, es mi deseo que los distinguidos profesores y asociados tengan un rotundo éxito en su próxima deslida, y que en consecuencia, la misma redunde en lo mejor para nuestros futuros bachilleres que de seguro serán excelentes profesionales.

## Trajes Herrera de Lujo Tel. 16-88

75 varas al Sur de La Cañada

Ud. no tiene que ir a San José  
En Alajuela el

## Taller Changul

Le rectifica el motor de su

### Auto o Camión

con Precisión, Prontitud y Precio Cómodo

Costado Sur «Parque Cementerio»

Rafael A. Solís A., Propietario

Seriedad - Seguridad - Responsabilidad

Con nuestros favorecedores:

Les rogamos no pagarle a nadie sin antes haber recibido el correspondiente recibo.

La Administración.

## Glosario Agrícola...

Viene de la página cuarta.

gran estimulante que despeja la mente y produce un equilibrio magnífico en nuestro sistema nervioso.

### La Manzana

La manzana es una fruta de la zona templada del globo que nos ofrece un alimento sano, desde luego saludable en alto grado.

Un pensador escribió: "La manzana ejerce un gran ascendente físico sobre la raza humana". Es decir, comunica una fuerza moral sobre el organismo del hombre que, lo regenera físicamente al alimentarlo la manzana; y al mismo tiempo le comunica al alma facultades superiores sobre aquellas que en sí le comunicó el Supremo Hacedor: la memoria, el entendimiento y la voluntad.

### La Mecanización de la Agricultura:

Hace cincuenta años la labranza de los suelos se efectuaba con máquinas a vapor y se decía que llenaban una gran necesidad en las zonas agrícolas que hacían falta braceros. En verdad, así era, sin embargo, la mecanización aún era deficiente, y ésta se perfeccionó al aparecer el tractor, la moderna máquina de tracción que ejecuta una labor completa, eficiente y excelente en todo sentido, la que se mueve bajo el influjo poderoso del aceite gaseoso (Diesel).

### Los trigales en Estados Unidos.

Las zonas trigueras de los

Estados Unidos de Norte América al llegar el Otoño, ofrecen un aspecto singular, festivo, alegre y prometedora, pues que ha llegado la estación de la siega—recolección del trigo—lo que en sí, constituye un buen augurio, abundancia de pan, en la Unión Americana y en la América Latina.

Las máquinas segadoras y engavilladoras trabajan tenazmente. Las trilladoras separan el grano y lo ensafinan simultáneamente. Los autocamiones lo trasladan a los molinos que lo convierten en sabrosísima harina «candeal» que, transformada por último en pan nos alimenta materialmente; es el «pan nuestro de cada día» que pedimos en la oración dominical, enseñada por Jesús a la humanidad, y espiritualmente nos nutre, nos comunica fuerzas divinas para ejercer el bien al comulgar, Tomando la Hostia Santísima, donde se encuentra el Redentor; bajo las especies del pan.

### El Cacao

«En justicia, el cacao debe llamarse Teobroma que significa alimento para los dioses, manjar divino». Así escribió un pensador al darse cuenta exacta que el gran naturalista europeo Lineo le dio al arbusto cacaotero el nombre botánico de «Teobroma cacao».

El cacao es el producto representativo y remunerador de una gran industria, cuyas bases que suministran

Pasa a la Página 8

El nombre de las distinguidas personas, profesionales y casas comerciales que aparecen en esta sección, no lo hacen como aviso de sus actividades, sino con el fin noble y generoso de ayudar a este periódico, mediante una contribución mensual para editarlo. Sin olvidar que con el producto de EL GUANACASTE se sostiene una familia pobre, que ha visto mermadas sus entradas con la muerte de su Director. Nuestra gratitud para todos.

Ernestina Chaverri M.  
**Ana María de Poé**  
 Secretaría de Trabajo  
 y Previsión Social.  
**EL ERIAL**  
 Compra y venta de libros  
**ROBERTO TINOCO R.**  
**Bresciani y Polini**  
 Presbítero Alfonso Pizarro  
 Dr. Fernando Trejos E Consultorio C-1 Av. 6/8 Tel. 2623  
 Dr. Francisco Vargas V.  
**Eduardo Rojas Q.**  
 Dr. Lisímaco Leiva C.  
 Bazar Llobet. — Alajuela  
 Abastecedor San Luis  
 Avenida Central  
 Sastrería Ricardo Villalobos.  
 Calle 7. Av. 8  
 Carmen Granados

Emilia de Steinvorth  
 Belisario González  
**Lic. Ricardo Arias**  
**RODRIGO PADILLA** (Sastrería Padilla) La Sastrería de los Elegantes  
**RAMON PENA**  
**Cantina ONDINA**  
**Tintorería Alemana**  
 Calle 3ª Avenida 8 y 10  
**Conchita de Leandro**  
**Ofelia de Jiménez**  
 Frank Marshall J.  
 Daisy de Gutiérrez—El Zapote  
**LA CASA NEW YORK**  
 200 vs. al Sur del Teatro Ravedós, Edificio Fuscaldó  
 Tel. 3009 — Apart. 1350

Mueblería Carlos Castellón  
 50 vs. N. Liceo de C. Rica  
 Tel 1308. Espera sus órdenes  
 Dr. Raúl Blanco C Consultorio: C. 3 Av. 5 — Tel. 6364  
**THEOR KOP**  
**Luis Cartín**  
**Cipriano Güell**  
**Socorrito Pizarro**  
**Luis y Marina Pizarro**  
**Remberto Pizarro**  
**Jesús Cedeño M.**  
 & Scs., Mercado Central.  
 Carlos M.ª Gómez G., Ingº  
 Calle 11/13—Avenida 8, 1180  
 Dr. Roberto Quesada J.  
 Consultorio Calle. 7 Tel. 2822  
 Lic. Oscar Céspedes R.  
**Profesor Guido Sáenz**  
 Martita Hernández  
 Profesora María T. Mesén  
 Oscar Pablo Carvajal - Alajuela  
 Lic Andrés Benavides, Heredia

**EDWIN POLINI**  
 Profesora Anita Tristán  
 Adán García Z  
 Rodrigo Orozco  
 Alberto Minto Sastrería  
 Calle 7 - Av. 8.  
**Prof. Víctor Ml Arroyo**  
 Juan J. Sarriá  
 Mario Arredondo - Nicoya  
 Dr. Carlos Frco. Umaña C.  
 Consultorio C.3 Av. 3/5  
 Telf. 6168  
 José Frco. Alvarado  
 Lic. Jaime Solera B  
**ANITA ESCALANTE**  
 Alfredo Castro Z.  
 Contabilista

Tobías Cortés — Bagaces

## Emancipación...

Viene de la Pág 3

yecto. Pobre Plírol, mala suerte con las mujeres, pues al fin lo mató una teja que le lanzó desde la muralla una anciana de Argos.

Al lado de la destreza y valentía femenina está su talento de artista, oradora, científica y filósofa.

Aquí, tenemos a Art misa, reina de Halicarnaso, que luchó contra Jerjes en la famosa batalla naval de Salamina, en el 480 a. C. Aspasia de Mileto, amante e inspiradora de Pericles, renombrada por su ingenio y sabiduría; la incomparable poetisa lírica más grande: Safo de Lesbos, quien gozó el mayor privilegio de los tiempos, ser honrado en sus propios días; Myrtes de Beocia, maestra del gran lírico Plácaro y de Corina también lírica; Theano, discípula de Pitágoras, que luego contrajeron nupcias; su misma hija Arigota, la cual se consagró en filosofía; Hipatia hija del eminente matemático y filósofo Teón, famosa por su belleza y versación en matemáticas y filosofía; Atenea, poetisa y gran oradora que alcanzó el título de Emperatriz de Bizancio reconocida con el nombre de Eudocia; Sevasti Kallisperi, que alcanzó el distinguido título de Profesor en la Sorbona única en su género de mujer; y muchas otras mujeres más que sobresalieron por su talento y sabiduría.

Desde esas épocas remotas, los hombres ya tenían hermosos conceptos del sexo femenino, así tenemos a Sócrates quien dijo: «La naturaleza de la mujer no es en modo alguno inferior a la del hombre», Eusípides exclamó: «Han llegado la

Pasa a Pág. 7

Suscríbase a EL GUANACASTE

*Postre de Gelatina*  
**RI-KA**  
 (MARCA REGISTRADA)



Peso Neto 3oz.  
 CONTIENE AZÚCAR

SE PREPARA CON FACILIDAD  
*cuaja rápidamente*  
 RI-KA FOOD & FLAVOR CO.

**RICA como su nombre**  
**lo INDICA**

**Ruddy Guerra**

Matilde Lorena Ruiz

Lic. Luis Bonilla C.

**Escuela Castro Carazo**

Don Oscar Fischel

**Abastecedor San Luis**  
(Avenida Central)

Carnicería "La Northern",

**Presbítero N. Torres**Dr. Carlos L. Estrada  
Consultorio C 3 A 6 y S  
Teléfono 6356Dr. Otto Jiménez Q.  
Consultorio. O. 8 Av. 6 y 8  
Tel. 1282**Eduardo Rojas Q.****Prof. Anita Tristán**Laboratorios Ancla Ltda.  
50 varas al Sur de La Cañada  
Artículos de Farmacia, Importación y Elaboración de productos farmacéuticos. Llame al Teléfono N° 4092 - Ap. 3434**HIDA G&Y****Edwin Polini**Lic. Fernando Leal Cartín  
Microbiólogo**Imprenta San José**

- Eduardo Cartín. =

Hernán Cortés R. - 150 vs. a Oeste de los Mercaditos de la Plaza Viquez, le vende su lote a cómodos plazos

**Imprenta San José**Foto González, frente al Teatro Latino, Paseo de los Estudiantes. Atiende a toda hora  
Teléfono 6348.**Panadería****La Espiga de Oro**

Fernando Peralta P., Alajuela

Gladys de Delgado, Alajuela

Ciclo «Unión Sport»  
25 v. Oeste de «La Orquídea»**Ceres Ltda.**

Lta M. de Alvarado

**Dr. Aquiles Leal G.**

Stella Villalobos Ch.

Porfirio Cascante, Quepos.

Prof. Carlos Luis Sáenz

Francisco Acosta Acosta  
«Cagliostro»

Lio Jorge Rossi

Lic. Rodrigo Sáenz C.

Ing. Fernando Lizano Alajuela

Dora Young O.—Alajuela

**Lic. Adonai Ibarra**

Rogelio Fernández F.

Graciela de Montes de Oca  
Allan Rodríguez R.**Zapatería José Bolívar**  
San Pedro

Carmen de Rodríguez

Flora B. de Gutiérrez

Margarita de Lara

Dr. Salvador Aguado A.

José Rafael Peralta

SOCIEDAD PROVEEDORA  
Ganadera, S. A.—2 cuadras  
al Norte de la Panadería  
Musmani, Teléfono 233 a  
Apartado 662, San José, C. R.Dr. German Naranjo  
Consultorio: C. 2 A. 1/4 Tl. 2232

Berta P. de Becker

**Ramírez Valido**

Avenida Central

Luisa vda. de Campos

Dora de Chavarría

La Favorita

América Alvarez y Hermana  
Pulpería La LUISA de Chepe  
Araya.

Lic. Ramiro Solano

Jorge Calvo

Benigno Pacheco.—Alajuela

Héctor Julio González —Alaj.

Cristina de Lobo

**Caridad de Palomar**

Jaan F. Villalobos — Heredia

Dr. Edwin Pérez, — Heredia

María Aurelia Dobles

Yanira de Aguero

Anita Fonseca B. Heredia

Almacén La Unión Heredia

**Imprenta Cartín**

Gonzalo Gutiérrez Quepos

Moisés Fallas A., Quepos.

Siempre adelante»

**AQUI ESTA... A SUS ORDENES**

Mañana — Tarde — Noche y Por Correo

**Un magnífico Curso de Contabilidad para hacer de Ud un profesional competente**

- 1.—El alumno comienza a efectuar, como si estuviera empleado, operaciones y asientos en los libros, inmediatamente.
- 2.—Recibe una atención personalizada y lecciones frecuentes y apropiadas, con ejercicios variados e interesantes.
- 3.—Se da especial énfasis a los principios de la contabilidad y a los principios a seguir en cada caso.
- 4.—Entrena al alumno en el examen de la evidencia (análisis de las transacciones) y en la interpretación de la información financiera, para adaptarlos a la rutina contable.
- 5.—Usamos textos correlacionados de Teneduría de Libros, Contabilidad y Auditoría, siguiendo una secuencia lógica y ascendente.
- 6.—Hemos suprimido todo lo que sale sobrando, como son las introducciones históricas y filosóficas, que cansan al estudiante.
- 7.—Sistema de problemas escritos, que ahorra tiempo enorme a los alumnos y les permite avanzar rápidamente

LECCIONES EN LA ESCUELA O EN SU PROPIA CASA  
(POR MEDIO DEL CORREO)**Escuela de Comercio**  
**Castro Carazo**C 7 Sur N° 39—25 vrs. Sur del «Balcón de Europa»,  
1900 par— (Atado SAN JOSE)**Emancipación de la ...**

Viene de la Página 6 hora y el minuto en que las mujeres tomarán en la Sociedad el lugar a que son acreedoras y en que cesará el dominio de los hombres»; Aristófanes opinó: «Aquella mujer cuyo hijo se convierte en un hombre eminente, debería ser honrada», y finalmente Platón, en «La República», consignó a las mujeres custodios de su Estado y concluyó que las mujeres deben ser educadas para que puedan desempeñar

funciones directivas, y Platón puso en práctica sus consejos pues entre sus discípulos hubo mujeres como Axlotea de Arcadia y Lathenia de Mantinea.

Y así, dejamos expuestas en este pequeño resumen, la libertad y grandeza de que goza la mujer griega desde siglos antes de Jesucristo, aunque para muchos, la emancipación de la mujer sea una de las características principales de nuestra era contemporánea.

**HOTEL TICO**

100 varas al Norte de

"El Gallito"

Espera sus órdenes!

**«El Guanacaste»**

Calle 11, — Avenida 28-30.

Tel. 7268 - Barrio La Cruz - Ap. 1165

Casa No 2893

# MI PROVINCIA GUANACASTE

Mi provincia Guanacaste  
donde hay alegres pamperos  
montan toros y terneros  
y también potros bravíos,  
donde no hay rostros sombríos;  
buen humor, franca acogida,  
es su afán una corrida  
de toros o de caballos.  
Desde niños hacen ensayos  
y es ideal toda la vida.

En las fiestas populares  
cívicas o religiosas  
deben de tener dos cosas:  
caballo bien aperado  
brioso, bien adiestrado.

El gallardo rocinante  
es orgullo del galante  
que brinda a la guapa moza  
su frase dulce y airosa:

«ven te monto por delante.»

En mi bolsa traigo plata  
por darte gusto morena,  
tú eres bastante buena  
y jamás ha sido ingrata.  
Ese tu mirar me mata...  
He venido aquí a gozar  
vamos pues a bien bailar.  
Contigo vale la pena  
No habrá fiesta más amena  
pues tú no te has de negar.

Mozos corren en corceles  
gritando nipipíaa...  
y dicen con claro acento:  
Viva Nicoya, Cañas. Tempate.  
Quien no le guste, se mate.  
Toparé con cualquier mozo  
en la plaza o en el pozo,

el que me quiera encontrar  
aquí me puede buscar,  
porque yo soy muy sabroso.

Rompen marimbas sus sones  
se escucha su melodía  
y palpitan de alegría  
toditos los corazones.  
Nadie queda en los rincones  
y en tal vida de recreo  
sacan los toros al paseo  
que un diestro mozo laza,  
les dan vuelta por la plaza  
exhibirlos en rodeo.

Lindas mozas al bailar  
derroche hacen de destreza  
pues una a una toda pieza  
hay que ver y admirar  
pues saben muy bien danzar  
y en esta orgía regional  
a un cornudo animal,  
un chavalo saca suerte  
y juega allí con la muerte  
frente al temible animal.

Y terminada la fiesta  
cada cual busca su casa  
a contar lo que le pasa.  
Han gastado la platilla  
que ha quedado en la taquilla.  
y en su guareada testa  
se van haciendo protesta  
y con todos sus resabios  
de vengarse los agravios  
allá en la próxima fiesta.

HERMOGENES MANUEL  
MENDEZ CORDERO.

Colonla Carmona.

una anona, un zapote y una  
nispola son frutas tropica-  
les mucho más— si se nos  
admite el pleonismo—deli-  
ciosas que la fresa.

¡Qué la fresa es muy ali-  
menticia y máxime, si se  
consume con natilla, es una  
verdad innegable, lodiscuble!  
Empero, debe lavarse muy  
bien, con agua caliente pa-  
ra exterminar las amebas  
otros gérmenes morbosos  
que nos quebrantarían la  
salud.

## La Vid

Tan antiguo es el cultivo  
de la vid que ni la más re-  
mota historia registra sus  
comienzos. Esto es muy cierto

La vid—«Vitis vinifera» L'  
—“ según la clasificación  
botánica, pertenece a la fa-  
milla de las «ampelídeas.»

Su remoto cultivo es bi-  
blico— en el Antiguo Testa-  
mento— leemos que el pa-  
triarca Noé, la cultivó en  
sus predios, cosechó hermo-  
sos racimos de deliciosas  
uvas, y con ellas fabricó el  
vino cuya fuerza embriaga-  
dora él desconocía, por eso  
al ingerir el rico néctar, su-  
mo fortísimo, se emborra-  
chó, a tal extremo que se  
durmió en el suelo, en traje  
de su ascendiente nuestro  
Padre Adán.

La vid recibe otros nom-  
bres, como “viña, “mata de  
uvas, etc.

## Parasitología. La mosca DEL MEDITERRANEO

Es el tema agrícola de  
actualidad en Costa Rica.  
Para evitar su propagación  
júntesen las naranjas que  
se caen o se desprenden de  
los árboles cítricos, pártan-  
sen con un cuchillo y ahí, en  
su interior, se encuentran las  
larvas con vida. Inmediata-  
mente aplíquese una buena  
cantidad de agua en ebulli-  
ción (agua hirviendo) y entie-  
rrese una vez que estemos  
seguros que han muerto las  
larvas. Así se exterminará  
la mosca del Mediterráneo,  
por que las larvas forman el  
segundo ciclo evolutivo  
del insecto cítero que tan-  
tos perjuicios causan en los  
huertos.

José Angel Lagos U.  
San José a 13 de Julio 1959.

Estudiantes y pueblo de Guana-  
caste, lean y colaboren con este pe-  
riódico, su provincia lo necesita.

## Hotel LATINO AMERICANO

Hotel para familias - Precios Módicos  
Buenas Comidas!

Joaquín Seas U, Propietario. Av. 8 y 5 Cal'e 6  
Sita 150 vs. al Norte Botica Oriental.

## Viaje por la Empresa de Transportes

Nicoya - Santa Cruz  
Nicoya - Liberia

de MARIO ARREDONDO  
y Llegará más rápido

## Melcochería La ESTRELLA

Apartado 973 — Teléfono 2909

325 varas al Norte de la Botica Oriental

## Glosario Agrícola

la materia prima están en la  
América Latina, en las zo-  
nas intertropicales, donde  
vegeta el cacaotero.

## El Labrador Inteligen-

Don Benito Perez Gal-  
dós, el gran escritor espa-  
ñol en cierta ocasión escri-  
bió: un labrador inteligente  
es el primero de los sabios  
que con el arado, en la tie-  
rra, escribe el gran libro de  
la felicidad humana.

Este pensamiento habla  
por sí solo, no necesita  
comentarios.

## La Fresa

Un refrán loglés dice: «Dios  
pudo haber creado fruta  
más sabrosa que la fresa,  
sin embargo, no la hizo».

Entre líneas puede leer  
se que, la fresa es la única  
fruta más deliciosa y que  
no hay otra que la supere.  
No estoy de acuerdo con  
los ingleses, un banano,